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Окончание. Начало на 1-й стр.
В КИКЕ, где глава республики также 

побывал по проблемам дошкольного 
образования, детский сад отсутствует 
вообще. Между тем,  в селе с каждым 
годом увеличивается рождаемость, и 
сегодня 64 ребенка нуждаются в услу-
гах дошкольного учреждения.  В дан-
ное время в стенах школы  работает 

одна группа предшкольной подготовки. 
В ближайшем будущем по инициативе 
молодой мамы Татьяны Тимофеевой 
откроется семейная группа для ма-
леньких детей.  Но это только частично 
решает проблему. Президент одобрил 
предложение главы района С.А. Семё-
нова о  строительстве пристроя к шко-
ле, в котором будут размещаться до-
полнительные предшкольные группы, 
теплый туалет и медицинский кабинет. 
При том же условии равных долей со-
финансирования из республиканского 
и районного бюджетов это строитель-
ство, как пообещал Наговицын,  будет  
запланировано на 2012 год.

В ГРЕМЯЧИНСКЕ ситуация с обе-
спеченностью детей местами в ДОУ 
также напряженная. Для того, чтобы 
ввести в эксплуатацию пустующие по-
мещения, требуется 4 миллиона ру-
блей на строительство котельной (сей-
час  здесь печное отопление), систем 
водоснабжения и канализации.  На тех 
же условиях софинансирования «гре-
мячинский вопрос»  был рассмотрен 
на вечернем совещании по результа-
там поездки и отдельным пунктом вне-
сён в протокол. 

«Главная задача, которая сегодня 

Визит Президента 
в Прибайкальский 
район

стоит перед районным управлением 
образования, - подытожил в разговоре 
с главой республики начальник РУО 
А.И. Ляхов, - обеспечить всех нуждаю-
щихся  детей услугами дошкольного 
образования».

КУЛЬТУРА И СПОРТ
В с. Турунтаево Вячеслав Вла-

димирович посетил обновлённую 
площадь, здание межпоселенческого 
культурно-досугового центра, на ре-
монт которого в текущем году район-
ный бюджет выделил 2,5 миллиона ру-
блей, детско-юношескую спортивную 
школу, где ремонтные работы еще не 
закончены, а также стадион. 

За последние два года спортив-
ная инфраструктура центрального 
районного стадиона значительно усо-
вершенствовалась: построена совре-
менная игровая площадка, трибуны, 
футбольное поле с искусственным 
покрытием, проведено освещение. 
Для того, чтобы воспитывать буду-
щих чемпионов легкой атлетики (а 
людские ресурсы для этого имеются), 
нужна современная беговая дорожка 
с тартановым покрытием. Кроме того, 
в рамках федеральной целевой про-
граммы возможно возведение на ста-
дионе  крытого катка, место для этого 
уже подготовлено. Прибайкалье не раз 
давало призёров республиканских со-
ревнований по конькобежному спорту 
(вспомним победы М.И. Тутаева, отца 
и сына Галичкиных, воспитанников 
В.М. Кушнарёва из Турки), и поэтому 

развитие шорт-трека для 
района  может быть пер-
спективным. Глава райо-
на С.А. Семёнов несколь-
ко раз подчеркивал это в 
разговоре с Президентом, 
но пока вопрос остался 
открытым.

МАЛЫЙ БИЗНЕС
Из объектов мало-

го бизнеса глава респу-
блики посетил мини-цех 
по производству мясных 
полуфабрикатов ручной 
лепки ИП Р. Мкртчан. Чуть 
более полугода назад, по 
линии самозанятости,  а 
также получив средства 
из районного фонда под-
держки малого предпри-
нимательства, она  от-
крыла цех, создав четыре 
рабочих места. Продук-
ция пользуется большим 
спросом и реализуется в 
торговой сети районного 
центра. «Сейчас малый 
бизнес должен быть ори-
ентирован не на торговлю, 
как раньше, а на создание 

как раз таких мини-цехов, - в беседе с 
корреспондентом «Прибайкальца» по-
делилась Татьяна Думнова, министр 
экономики республики, которая прини-
мала участие в поездке. – Кто-то де-
лает выпечку, кто-то мороженое, кто-

то соки. Мини-цехи активно 
развиваются в Курумканском 
и Хоринском районах респу-
блики. И  поскольку мы ожи-
даем спрос со стороны ту-
ристов ОЭЗ на экологически 
чистые продукты, мини-цехи 
должны получить развитие в  
Прибайкальском».

ЖИТЕЛЯМ РАЙОНА 
НУЖЕН ЗАЛ ОЖИДА-
НИЯ НА СТРЕЛКЕ, -
такую проблему обо-

значил перед Президентом 
А.В. Тюменцев, гендиректор 
ООО «Байкалтранс» при по-
сещении автовокзала в Ту-
рунтаево. По сути конечной 
остановкой маршрутчиков 
района в Улан-Удэ должен 
быть автовокзал «Север-
ный», но на дорогу по про-
спекту Автомобилистов в 

час пик  порой уходит  больше време-
ни, чем от Турунтаева до города. Поэ-
тому именно на Стрелке для удобства 
пассажиров необходимо обустройство 
зала ожидания с билетными кассами.  
В целом В.В. Наговицын положитель-
но отозвался  об опыте работы авто-
вокзала, на строительство которого из 
районного фонда поддержки малого 
предпринимательства было выделено 
950 тысяч рублей. 

ЖИЛИЩНОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО

В ТУРУНТАЕВО главу республики  
впечатлил  микрорайон массовой жи-
лищной застройки. Ежегодно в районе 
реализуются республиканская и рай-
онная целевые программы «Жилище», 
муниципальная целевая программа 
комплексной застройки жилья. Но 
многие поселения столкнулись с про-
блемой отсутствия инфраструктуры на 
участках новостроек, необходимостью 
строительства линий электропередач. 
Поэтому Президенту было предложе-
но рассмотреть вопрос о включении в 
республиканский бюджет на 2012-2014 
годы софинансирование строитель-
ства линий электропередач в объеме 
15 млн. рублей в сёлах Гремячинск, 
Ильинка, Турунтаево, Нестерово. 

Другой вопрос касался расши-
рения зоны застройки в поселениях, 
особенно байкальского куста, где для 
выделения участков под строитель-
ство необходим перевод земель из го-

сударственного лесного фонда в зем-
ли поселения. Президенту была вы-
сказана просьба: оказать содействие 
в положительном решении вопроса 
об отчуждении земель в Федераль-
ном агентстве лесного хозяйства РФ 
-  347,2 га из лесов Байкальского лес-
хоза в земли Туркинского поселения и 
76,9 га из лесов Кикинского лесхоза в 
земли Гремячинского поселения.

 
В ТУРКЕ В.В.  Наговицын посетил 

объекты  особой экономической зоны, 
побывал на строительстве амбулато-
рии врача общей практики, возведен-
ной уже под крышу, а также на откры-
тии придорожного кафе ИП Поезд В.В. 
Кстати, Президент республики стал 
первым гостем кафе, оставившим 
свою  запись в книге отзывов и пред-
ложений.

Вечером глава республики провел 
совещание у главы района по перечню 
проблемных вопросов и  встретился с 
жителями в районном МКДЦ. В режиме 
свободного микрофона прибайкаль-
цы задавали В.В. Наговицыну и С.А. 
Семёнову интересующие их вопросы. 
Здесь же состоялось вручение пар-
тийных билетов членам местного от-
деления БРО  партии «Единая Россия» 
и награждение заслуженных людей 
района медалями в честь 350-летия 
вхождения Бурятии в состав России.

ОЦЕНКА
«Прибайкальский район имеет по-

ложительную динамику развития, - дал 
оценку в интервью республиканским 
СМИ В.В. Наговицын. – Если в 2007 
году в рейтинге районов он стартовал 
с 20-й позиции, то сегодня он стоит на 
13 месте. Есть, конечно, проблемы, в 
частности, низкая обеспеченность дет-
скими садами, недостаточное вовлече-
ние в оборот пахотных земель, необ-
ходимо провести мониторинг теневых 
доходов – заметно, что жители района 
живут хорошо, автомобили в район-
ном центре даже создают пробки, а 
заработная плата официально остает-
ся одной из низких в республике.  Мы 
убеждены, что Прибайкальский район 
станет туристической меккой Бурятии, 
поэтому здесь необходимо развивать 
малый бизнес, ориентированный на 
продукты питания».

Неслучайно поездка Президента 
по району началась со знакомства с 
инвестиционным проектом «Солнеч-
ный», который планируется постро-
ить юго-восточнее села Турунтаево. 
Именно здесь для полного удовлетво-
рения потребностей развивающейся в 
районе туристической деятельности 
должны развернуться фермерские хо-
зяйства, мини-цехи по переработке и 
выпуску пищевой продукции. 

Проект инициирован районной 
администрацией и администрацией  
сельского поселения и будет также 
включать  комплекс жилищной за-
стройки для семей предпринимателей. 
Уже сейчас для реализации произ-
водственной части проекта найдены 
предприниматели на промышленную 
и сельскохозяйственную деятель-
ность, проведено межевание земель-
ного участка в размере 8 га под жилую 
застройку, участок поставлен на када-
стровый учет, подготовлен план де-
тальной планировки жилой застройки.

Елена ГОРБУНОВА,
 фото Сергея АТУТОВА..

Президент республи-
ки стал первым гостем 
кафе «Золотая рыбка», 

оставившим свою  запись 
в книге отзывов и пред-

ложений.

Снимок на память: В.В. Наговицын, С.А. Семёнов и А.Д. Серёдкин  
в кругу награждённых на встрече с жителями района.

Семёнов С.А.: для развития шорт-трека в Прибайкалье 
нужен крытый каток.

В ближайшем будущем по инициа-
тиве молодой мамы Татьяны Тимо-

феевой и поддержке районной адми-
нистрации в Кике откроется семейная 

группа для маленьких детей. 


